
Assemblée Générale
annuelle de Sion-Jeunes

Le vendredi 23 septembre 2022 à 18h30
A la Salle des Solives à Sion

Présidence : Mme Chrystel Zambaz

Présences :  23 personnes

Excusés : M. Philippe Varone, Président de la Ville de Sion
M. Blaise Crittin, Chef du service des Sports de la ville de Sion
M. Marcel Maurer, Membre d’honneur et parrain du drapeau
M. Nicolas Gauye, Membre d’honneur
M. André Velatta, Membre d’honneur
Mme Joelle Pelatton, Monitrice tests gymnastiques
Mme Manon Pframmatter, Aide-Monitrice tests gymnastiques
Mme Maria Da Silva, Monitrice GE
Mme Monica Sarni, Monitrice PE
Mme Coralie Pahud, Monitrice Jeunesse B
M. Simon Franzen, Vérificateur des comptes
M. Thierry Pralong, Membre des 35+
Mme Yvette Bregy, Membre gym jazz
Mme Amaëlle Bonhôte, Membre tests gymnastiques
Mme Christina Gay, Membre des tests gymnastiques  
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLEE

Chrystel  Zambaz ouvre la 161e assemblée générale de Sion-Jeunes à 19h05 et salue
cordialement tous les participants. Une minute de silence est respectée en mémoire de
Mme Nicole Varone, membre d’honneur de la société, décédée en mai 2022.

2. NOMINATION DES SCRUTATEURS

Julien Exartier et Nicolas Dechanez sont nommés scrutateurs de cette assemblée.

3. APPEL

Corine Gauye donne connaissance des chiffres suivants :

Délégués : 23
Délégués ayant droit de vote : 22
Majorité absolue : 12

4. APPROBATION DU PROCES-VERBAL DE L’ASSEMBLEE 
GENERALE DU 24 SEPTEMBRE 2021

Chrystel Zambaz rappelle que le PV de la dernière AG est disponible sur le site de Sion-
Jeunes.

Dans un mail envoyé le 11 octobre, François Boand souhaite rectifier deux points :

1. Au point 9 Cotisations : « Les membres des comités sont libérés du paiement de la co-
tisation. Les 10% de la cotisation au 3e membre a été mis en place dès cette année ». 
Ce n’est pas très clair pour moi. J’écrirais plutôt : « Un rabais de 10% sur le montant de
la cotisation due est accordé au 3e membre d’une même  famille qui s’inscrit à Sion-
Jeunes et ce dès cette année. »

2. Au point 17 Divers : « Lysiane Tissières prend la parole et félicite le dynamisme de 
Sion-Jeunes. Elle félicite particulièrement l’investissement de nos membres dans le co-
mité cantonal de Gym-Valais. » J’écrirais plus volontiers : « Elle félicite les membres de
notre société qui s’investissent au sein des comités de Gym Valais. »

Les modifications ont été apportées et le PV est approuvé par vote.



5. RAPPORT ADMINISTRATIF

Chrystel Zambaz présente son rapport :

L’année 2021/2022 commença par de bonnes nouvelles puisque à nouveau toutes les
manifestations étaient agendées et les salles accessibles pour les entraînements dès le
mois de septembre.
Mais le COVID rôdait puisqu’il faisait encore quelques vagues. Nous ne sommes pas des
nageurs professionnels mais des gymnastes. Nous avons quand même réussi à surfer sur
les  vagues  et  continuer  les  entraînements  avec  tout  d’abord  l’imposition  du  certificat
COVID et le masque pour pouvoir venir s’entraîner pour les plus de 16 ans. Puis,  les
Actifs, les dames et les 35+ ont été touchés puisqu’ils n’ont pas pu s’entraîner pendant un
mois à la fin de l’année 2021 où les salles leur étaient fermées.
Nous avons recommencé l’année 2022 avec en tête de finaliser le 160è avec le Gala de la
société. Tous les gymnastes ont pu revenir s’entraîner en salle et motivés comme jamais,
ils se sont entraînés pour nous offrir le 5 février 2022 un magnifique spectacle.
Lors  de  cette  soirée,  nous avons  officiellement  inauguré  notre  nouveau  drapeau  à  la
société avec la présence du parrain,  Monsieur Marcel Maurer.  Nous avons lors de ce
spectacle  offert  un  bag-apéro  aux  parents  puisque  nous  ne  pouvions  pas  organiser
d’apéritif qui a été fort apprécié. Le 160è anniversaire de Sion-Jeunes s’est terminé en
apothéose grâce à ce magnifique spectacle.
Dès le 17 février 2022, toutes les restrictions et les mesures sanitaires furent annulées.
Les gymnastes ont pu reprendre leurs activités de manière tout à fait normale. J’allais dire
ENFIN !  Tous  les  concours  de  la  saison  2022  ont  pu  avoir  lieu  avec  comme finalité
plusieurs coupes et médailles remportées même en Vaudoisie.
Je peux dire au nom du comité Directeur que nous étions soulagés que cette période
COVID était derrière nous car toutes ces directives mois après mois, nous ont contraints à
être stricts avec les parents et les gymnastes. Cela n’a pas été toujours facile.
Merci surtout à tous pour votre investissement et votre engagement pendant cette année
gymnique.

Aucun complément n’étant demandé, les délégués approuvent par vote ce compte-rendu
et remercient chaleureusement la Présidente pour son travail.

6. RAPPORT TECHNIQUE

Samuel Wenger donne connaissance du rapport technique :

La saison 2021-2022 a été lancée le 23 août 2021. Pour cette saison, nous avons pu
reconduire nos 10 groupes. Les effectifs de nos groupes sont restés stables car nous
avons à nouveau compté sur environ 120 gymnastes dans notre société pour cette saison.
Plusieurs groupes étaient d’ailleurs complets dès le début de la saison : Gym enfantine,
Jeunesse B – Polysport, Jeunesse B – Agrès, Jeunesse A et Agrès individuels.
Pour encadrer et coacher tous ces participants, nous avons pu compter sur le précieux
engagement de 17 moniteurs et  de 2 aides-moniteurs.  Notre team de moniteurs s’est
complété avec l’arrivée de deux nouveaux moniteurs. Vanina Ançay qui a rejoint Virginie
dans le groupe des Jeunesse B – Polysport et Joëlle Pellaton qui a rejoint notre société
pour  soutenir  Anne  et  le  groupe  des  Tests  gymnastiques  compétition.  Nous  avons
également pu compter sur l’arrivée de Manon Pfammatter comme aide-monitrice dans ce
même groupe.  



Nous avons eu le grand plaisir de voir cette saison commencer avec peu de restrictions en
lien avec la pandémie de COVID-19. C’est sans masque et sans limite du nombre de
participants que nous avons eu le plaisir de retrouver nos jeunes gymnastes.
Cette saison a également marqué la reprise des concours. En effet, après deux années un
peu particulières, nous avons pu compter sur un programme de manifestations similaire à
celui que nous connaissions avant la pandémie.

Nos groupes ont notamment eu le plaisir de participer aux événements suivants :

 Agrès individuels compétition

1. Championnat romand d’agrès à Delémont

2. Meeting VS agrès à Sion

3. Qualifications agrès à Collombey

4. Championnat valaisans agrès à Monthey

 Tests gymnastiques competition

1. Meeting VS gymnastique à St-Gingolph

2. Coupe de printemps à Prilly

3. Qualifications gymnastiques à Vollèges

4. Championnat valaisans gymnastique à Sierre

5. Championnat romand de gymnastique à Vétroz

 Fête des minis à Bramois pour le groupe de Gym enfantine et de Parents-Enfants

 Fête cantonale vaudoise à Yverdon pour le groupe des 35+

 Fête jeunesse à Riddes pour les groupes de Jeunesse B – Agrès, Jeunesse A et
Actifs

Les gymnastes ont eu beaucoup de plaisir à retrouver l’ambiance des concours. En raison
de l’interruption des concours pendant ces deux dernières saisons, il s’agissait du premier
concours pour de nombreux gymnastes. Nous sommes très heureux et fiers des résultats
obtenus par  nos gymnastes lors de ces manifestations,  aussi  bien dans les concours
individuels que dans les concours de groupe.

Outre les concours,  plusieurs activités ont  été organisées par Sion-Jeunes pendant  la
saison :

1. Le gala des 160 ans de Sion-Jeunes a eu lieu le 5 février 2022. Un événement au
cours duquel nous avons eu le plaisir de retracer l’histoire de notre belle société.
Nous avons également inauguré notre nouveau drapeau à cette occasion.

2. Les membres du comité du 160e anniversaire se sont réunis pour un après-midi ré-
créatif et un souper le 7 mai 2022 pour marquer la fin de cette saison anniversaire.

Nous adressons nos sincères remerciements à tous nos monitrices et moniteurs pour leur
engagement pendant toute la saison et nous les félicitons, ainsi que leurs gymnastes, pour
les résultats obtenus lors des concours de la saison.



Françoise Boand complète le rapport avec le Gala de Gym Valais-Wallis qui a eu lieu le
samedi 27 novembre 2021 à Sion avec la participation des membres de Sion-Jeunes.

Ce rapport est approuvé par vote.

7. COMPTES ET RAPPORT DES VERIFICATEURS

Thomas Halter donne lecture des comptes au 31.07.2022 détaillé dans le document joint.

Le résultat de l’exercice écoulé démontre une perte de 31’030,22 Frs.

Mathieu Fardel prend la parole et lit le rapport des vérificateurs.
Simon Franzen et Mathieu Fardel sont remerciés ainsi que Thomas Halter pour la tenue
des comptes.

Les comptes de l’exercice 2021-2022 ainsi que le rapport de vérification sont agréés par
l’assemblée et décharge en est donnée à l’organe responsable.

8. BUDGET

Thomas Halter  commente le budget 2022-2023 d’où il  ressort  que l’exercice en cours
bouclera avec une perte de 13’150 Frs détaillé dans le document joint.

Le budget est voté et approuvé par l’assemblée.

9. COTISATIONS

Les cotisations 2022/2023 restent inchangées.

Pour mémoire :

 Actives – Actifs Fr. 150.—
 Gym Jazz Fr. 150.—
 Jeunesse A Fr. 120.—
 Jeunesse B Fr. 120.—
 Gym Enfantine Fr. 100.--
 Parents et Enfants Fr. 100.—
 Test Gymnastique Fr.  50.--
 Agrès Fr.  50.--
 Membres libres Fr.  50.--

Les membres des comités sont libérés du paiement de la cotisation.
Un rabais de 10% sur le montant de la cotisation due est accordé au 3e membre d’une même
famille qui s’inscrit à Sion-Jeunes et ce dès cette année.



Les cotisations restent inchangées pour la saison 2022-2023 mais la discussion est lancée par
la Présidente sur une augmentation future au vu du montant demandé par les autres sociétés.

François Boand n’est pas certain que notre société soit la moins chère.
Romain  Franzen précise  qu’à  AG13*  les  cotisations  varient  entre  60  à  80.-.  À  Riddes  la
cotisation annuelle s’élève à 120.- et 250.- pour Grône.
François Boand ajoute que la cotisation à Mâche est gratuite pour les enfants.

Thomas  Halter  précise  que  la  rétribution  des  moniteurs  est  généreuse  à  Sion-Jeunes
notamment en doublant le montant d’un moniteur qui donne 2 cours et dont la cotisation n’est
pas doublée. Pour comparaison, à  AG13*, les moniteurs reçoivent le training et un bon de
50.-  Sion-Jeunes est également très généreux dans la participation de nos membres aux
manifestations avec, la saison passée, plus de 7000.- pour les participants aux concours et en
particulier à la Gymnaestrada 2023 à Amsterdam, événement qui a lieu chaque 4 ans.

François Boand pense qu’une augmentation de 10 à 15.- par membre ne récoltera pas plus de
1000.-  ce  qui  n’épongera  pas le  budget  et  que  ce  n’est  pas  le  moment  d’augmenter  les
cotisations. Il propose d’organiser un concours d’agrès, gymnastique, jeunesse ou des minis
pour  renflouer  les  caisses  et  garder  des  cotisations  correctes.  Il  propose  également  de
relancer les cartes de membres supporters pour éviter de perdre nos sponsors.

Thomas  Haltère  informe  l’assemblée  que  le  comité  projette  d’organiser  l’Assemblée  des
Délégués de Gym-Valais-Wallis en novembre 2023.

Nicolas Dechanez s’exprime contre l’augmentation des cotisations, il propose d’étudier le train
de vie de la société trouvant les montants élevés.

Thomas Halter explique qu’à l’heure actuelle, les jeunes préfèrent travailler au cinéma ou dans
une station-service ou un vrai job d’étudiant. Les avantages en nature de la Société font partie
des dépenses qui améliorent la cohésion de ses membres. L’autre réalité est la complexité de
faire passer les jeunes du stade gymnaste à moniteur. A nous d’être attractifs.

Chantal  Raymond nous  rappelle  que le  concours  qualification  agrès  2023 n’a  pas trouvé
d’organisation. Le comité se penchera sur la question mais Romain Franzen précise que le
groupe actif a fermé et que le nombre de bénévoles est donc limité. Heureusement, on peut
compter sur les moniteurs.

François Boand donne une autre piste pour palier à ce manque, le jumelage ou partenariat
avec d’autres sociétés pour augmenter les bénévoles lors des manifestations organisées.

Les  cotisations  restent  inchangées  et  sont  approuvées  à  l’unanimité  par  le  vote  de
l’assemblée.

10. ADMISSIONS ET DEMISSIONS

Lors de la dernière AG, selon les statuts, la dénomination du membre concerne tous les
gymnastes qui payent la cotisation. Le moniteur de chaque groupe prend la parole pour
annoncer les admissions et les démissions pour l’année 2021-2022 :



Parents-Enfants     :  

Admissions : Franzen  Cléa,  Garibovic  Noémie,  Martenet  Loris,  Oliveira  Dayana,
Rapillard Augustine, Roh Naia, Simoes Lenny et Zayani Dalia
Démissions :  Crettenand Alice, Franzen Soan, Rauber Mathéo, Rollier Théo, Esposito
Fanny et Pott Eloïse.

Gym-Enfantine     :  

Admissions : De  Riedmatten  Camille,  Fourrier  Lena,  Marcoz  Athéna,  Rey  Baptiste,
Vergères Zoé, Favre Charlie, Schmidt Elyne
Démissions : Ismaili  Lina, Bernard Benjamin, Sierro Gabriel, Altamura Mathilde, Müller
Maxime, Azizi Mehrimah, Pralong Noé, Meftah Nous, Favre Romain et Epiney Joëlle.

Jeunesses B  polysport

Admissions : Bonvin Laura, Dokic Gabriela, Emery Leslie, Favre Célia, Fourrier Nolwenn,
Geneteix Alycia, Gremaud Alessandrine, Merdignac Lola.

Démissions : Azizi Mojdeh, Carthoblaz Elodie, Deniau Romy, Fullemann Ayiana,Kulkova
Mila, Lushi Erblin, Mbenza Gloria, Muller Robin, Schweizer Oriane, Sierro Eline.

Jeunesse B 18h

Admissions : Fourrier Maelle, Gattlen Eloïse, James Lilou, Pinto Renata, Rezai Amir, 
Rodrigues Mariana, Zermatten Mathilde.

Démissions : Antonin Marilou, Crittin Zoé, Guillen Maëllyne, Lagrandeur Eve, Sieber 
Jennifer, Soa Ilona, Terrien Saona, Theler Leïla.

Jeunesse A

Admissions : Aymon  Elisa,  Barman  Maé,  Boffety  Annah,  Donnet-Descartes  Louise,
Mabillard Eline, Oneyser Lena.
Démissions : Bonvin  Elisa,  Délèze  Léane,  Fardel  Enora,  Fumeaux  Anaïs,  Glassey
Pauline, Lagraneur Noé, Mabillard Carole, Omar Jinane.

Actives/Actifs

Admissions : Torrent Alexia, Constantin Norah, Bourdin Caroline.
Démissions : Schuler Anna.

Gym-Jazz
Admission : -
Démissions :-

35+
Admissions : Zufferey Vanessa
Démissions : -



11. ELECTIONS STATUTAIRES

Chrystel Zambaz nomme tous les membres du comité directeur et informe l’assemblée
que chacun remet son mandat pour une année. Comme annoncé lors de la dernière AG,
Virginie  Antille  démissionne  du  poste  de  secrétaire  et  la  Présidente  propose  d’élire
Catherine Coupy pour reprendre le secrétariat. Ce choix est approuvé par l’assemblée.
Chrystel Zambaz informe qu’elle démissionnera de la présidence à la fin de cette saison et
propose aux membres intéressés par ce poste de se présenter au Comité Directeur.

12. NOMINATION D’UNE VERIFICATRICE OU D’UN 
VERIFICATEUR

Simon Franzen et Mathieu Fardel acceptent de renouveler leur mandat de vérificateur des
comptes pour la saison prochaine.

L’assemblée vote à l’unanimité les deux vérificateurs.

13. PRESENTATION DES MONITRICES - MONITEURS

Samuel Wenger prend la parole pour présenter les moniteurs de la saison 2022-2023.
Cette année, il  a demandé à chaque moniteur de répondre à quelques questions pour
mieux les connaître :

Chrystel Zambaz (Parents-Enfants et 35+)
Qu'est-ce  qui  te  plaît  le  plus  dans  ton/tes  groupe(s)  ? La  joie  des  tout-petits  dans
l'apprentissage de nouveaux exercices.
Est-ce qu’il y a des liens entre ta vie professionnelle et ton activité à Sion-Jeunes ? Oui, je
dirige au job et à la gym 🤸 ♂  😜
Qu’est-ce que tu retiens le plus de la saison 2021-2022 ? La victoire des 35 + à Yverdon.

Françoise Boand (Gym enfantine et Gym Jazz)
Qu'est-ce qui  te  plaît  le plus dans ton/tes  groupe(s)  ? Pour  le  jazz,  c'est  l'amitié  très
précieuse que nous avons développée pendant toutes ces années et de pouvoir danser
sur toutes sortes de musique. Pour la gym enfantine, les moments partagés avec les
enfants et l'amitié avec Maria et son fils, de pouvoir jouer avec les enfants et de voir le
plaisir  dans leurs yeux. Ce mercredi une petite gymnaste m'a dit en partant "au revoir
Françoise tu vas me manquer".
Est-ce qu’il y a des liens entre ta vie professionnelle et ton activité à Sion-Jeunes ? Non, je
n'ai  pas  d'activité  professionnelle,  mais  pour  moi  la  gym  c'est  presque  une  activité
professionnelle entre mes responsabilités à Gym Valais, les cours J+S, la gymnaestrada
et les cours Sion-Jeunes je suis assez occupée…
Qu’est-ce que tu retiens le plus de la saison 2021-2022 ? Le gala de Gym Valais et Sion-
Jeunes avec les productions du Jazz et de la gym enfantine.



Maria Da Silva (Gym enfantine)
Qu'est-ce qui te plaît le plus dans ton/tes groupe(s) ? Être avec les enfants et voir leur
plaisir.
Est-ce qu’il y a des liens entre ta vie professionnelle et ton activité à Sion-Jeunes ? Non
Qu’est-ce que tu retiens le plus de la saison 2021-2022 ? Le plaisir  d’être autour des
enfants et de personnes merveilleuses et d’avoir mon fils avec moi comme aide-moniteur
lors des entraînements.

Virginie Antille (Jeunesse B – Polysport)
Qu'est-ce qui te plaît le plus dans ton/tes groupe(s) ? Paradoxalement, ce qui me plait le
plus dans mon groupe Jeunesse B, c'est ce qui est le plus difficile à gérer : la différence
d'âge des gymnastes. A 7 ans, on sort de l'école enfantine et on se retrouve avec des
camarades  qui  partent  au  cycle  l'année  suivante.  Heureusement,  certains  ont  appris
toutes les bases de la gym avec Françoise et Maria ce qui est un sacré avantage pour
eux. La semaine passée, la petite Milynne m'a fait  remarquer qu'avec tous les postes
d'agrès sortis on n'avait pas assez de monitrices pour les encadrer... Je vous rassure il n'y
a eu aucun blessé et surtout l'indépendance ainsi  que la confiance de Milynne et ses
copines ont doublé pour notre plus grand bonheur!
Est-ce qu’il y a des liens entre ta vie professionnelle et ton activité à Sion-Jeunes ? A Sion-
Jeunes, j'encadre des enfants énergiques et endurants le mercredi après-midi. Comme
vous le  savez,  je  suis  assistante médicale  dans un cabinet  d'urologie qui  soigne des
patients relativement âgés et atteints dans leur santé. Tout oppose donc mes 2 activités..
Ha mais je fais aussi partie du groupe 35+ ...
Qu’est-ce que tu retiens le plus de la saison 2021-2022 ? Mon meilleur souvenir est sans
hésiter  ma  deuxième  place  et  surtout  nos  victoires  à  la  Fête  cantonale  vaudoise  de
gymnastique à Yverdon avec ce groupe 35+. C'était le 17 juin et comme Sion-Jeunes sait
si bien le faire, tout a commencé autour d'un apéro digne de ce nom devant nos chambres
d’hôtel suivi d'une procession jusqu'à la salle de compétition. Le mot défaite ne faisait pas
partie de notre vocabulaire et c'est dans cet état d'esprit que les 2 équipes de Sion-Jeunes
ont remporté tous les matchs et sont montées sur les deux premières marches du podium
de la salle Léon Michaud devant des vaudois amères. La fête a continué jusqu'au bout de
la nuit ce qui n'a pas empêché tous les membres se sont retrouver le lendemain pour
encourager nos gymnastes à la journée concours jeunesse de Riddes. Un week-end de
gym comme on les aime et qui restera gravé dans nos mémoires, en tous cas dans la
mienne!

Vanina Ançay (Jeunesse B – Polysport)
Qu'est-ce qui te plaît le plus dans ton/tes groupe(s) ? Ce qui me plaît le plus dans mon
groupe est la dynamique qu’on y retrouve ainsi que la détermination des participants.
Est-ce qu’il y a des liens entre ta vie professionnelle et ton activité à Sion-Jeunes ?  Étant
pour l’instant étudiante au collège de la Planta je ne vois pas de rapport, si ce n’est plaisir
que la gym m’apporte permettant ainsi de se changer les idées durant une heure ou deux.
Qu’est-ce que tu retiens le plus de la saison 2021-2022 ? Deux souvenirs me viennent à
l’esprit,  le premier est le concours en société à Riddes où la société est rentrée avec
plusieurs coupes en mains, et le second est lorsque que j’ai réussi ma première sortie pied
barre au reck grâce à Chantal et Sabrina.

Marc Fournier (Jeunesse B – Agrès)
Qu'est-ce qui te plaît le plus dans ton/tes groupe(s) ? Préparer des productions d'agrès
société, les enseigner aux gymnastes et les pousser à donner le meilleur d'eux-mêmes
lorsqu'ils présentent leur production, p.ex. lors d'un concours.



Est-ce qu’il y a des liens entre ta vie professionnelle et ton activité à Sion-Jeunes ?  Bien
sûr.  Je  suis  enseignant  et  directeur  de  chœur,  la  transmission  et  la  motivation  des
personnes que je côtoie, mais aussi le fait de les préparer (examens, concerts, etc.) sont
donc des passions pour moi.
Qu’est-ce que tu retiens le plus de la saison 2021-2022 ? Le concours de société à Riddes
fut  le  point  culminant  de  la  saison.  Sous  un  soleil  de  plomb,  avec  des températures
dépassant  les  35  degrés,  nous  avons  passé  une  merveilleuse  journée  sportive  et
conviviale. Quelle surprise et quelle fierté ce fut de recevoir le premier prix pour le jeux
allround  que  nous  avions  pratiqué  avec  nos  gymnastes  à  plusieurs  reprises  avant  le
concours!

Coralie Pahud (Jeunesse B – Agrès)
Qu'est-ce qui te plaît le plus dans ton/tes groupe(s) ? La motivation et la bonne humeur de
nos gymnastes
Est-ce qu’il y a des liens entre ta vie professionnelle et ton activité à Sion-Jeunes ? Oui, je
travaille avec les enfants en étant enseignante en primaire et monitrice de ski.
Qu’est-ce que tu retiens le plus de la saison 2021-2022 ? Notre concours à Riddes :)

Alexia Gay (Jeunesse A)
Qu'est-ce qui  te plaît  le plus dans ton/tes groupe(s) ? J’ai  beaucoup aimé transmettre
quelque chose (en ce qui concerne les Jeunesses A que j’entraînais). Voir nos gymnastes
progresser et vouloir progresser encore est quelque chose que je trouve très gratifiant.
Pour ce qui  est  des Actifs,  progresser et  essayer de nouvelles choses m’a motivé, et
l’ambiance de groupe me plaît.
Est-ce qu'il y a des liens entre ta vie professionnelle et ton activité à Sion-Jeunes ? Oui, le
fait  de  vouloir  transmettre  et  apprendre  quelque  chose  (études  de  lettres  en  vue  de
devenir un jour prof / monitrice-gymnaste).
Qu'est-ce que tu retiens le plus de la saison 2021-2022 ? Cette année a été ma dernière
saison, et je suis heureuse qu’elle se soit terminée en beauté. Voir la surprise, la joie et la
fierté de nos gymnastes d’avoir  obtenu trois coupes sur les trois domaines concourus
(prod, jeux surprises, tja) et monter sur les marches du podium pour ramener ces coupes
a été pour moi le highlight de la saison et de ma “carrière” de gymnaste ici à Sion-Jeunes.

Thomas Halter (Jeunesse A)
Qu'est-ce  qui  te  plaît  le  plus  dans  ton/tes  groupe(s)  ? L’ambiance  du  groupe  (pour
travailler et en général)
Est-ce qu’il y a des liens entre ta vie professionnelle et ton activité à Sion-Jeunes ? Pour le
monitorat, a priori non mais au sein du comité directeur, en tant que caissier, mes études
de management.
Qu’est-ce que tu retiens le plus de la saison 2021-2022 ? LES podiums a Riddes cet été.

Samuel Wenger (Jeunesse A)
Qu'est-ce qui te plaît le plus dans ton/tes groupe(s) ? Notre groupe avait un niveau très
faible  en  début  de  saison.  J’ai  particulièrement  aimé  observer  les  progrès  de  nos
gymnastes !
Est-ce qu’il y a des liens entre ta vie professionnelle et ton activité à Sion-Jeunes ? Par
directement, mais je pense que mon expérience m’a aidé à gagner en patience.
Qu’est-ce que tu retiens le plus de la saison 2021-2022 ? Je retiens en particulier la fin de
saison  et  les  3  podiums de  notre  groupe.  Nous  ne  partions  pas  très  confiants  à  ce
concours et nous sommes revenus avec 3 coupes.



Catherine Coupy (Actifs)
Qu'est-ce qui te plaît le plus dans ton/tes groupe(s) ? Chez les actifs, j'aime voir l'entraide
entre les participants pour acquérir un nouvel élément.
Est-ce qu'il y a des liens entre ta vie professionnelle et ton activité à Sion-Jeunes ? Des
fois je rêve de tout quitter et me lancer dans l'événementiel, d'un coup je me réveille et je
me suis engagée dans le dicastaire des bénévoles pour le meeting.
Qu'est-ce que tu retiens le plus de la saison 2021-2022 ? Ramener les médailles. Malgré
les incertitudes liées aux covid cette belle équipe a su se motiver et montrer le meilleur
lors du concours !

Marie Torrent (Actifs et Agrès individuels compétition)
Qu'est-ce qui te plaît le plus dans ton/tes groupe(s) ? Voir les gymnastes progresser
Est-ce qu'il y a des liens entre ta vie professionnelle et ton activité à Sion-Jeunes ? Je
peux prendre les gymnastes comme cobayes quand j'ai besoin de tester des choses pour
mes élèves.
Qu'est-ce que tu retiens le plus de la saison 2021-2022 ? Compliqué de choisir mais c'était
une belle saison.

Romain Franzen (Actifs)
Qu'est-ce qui te plaît le plus dans ton/tes groupe(s) ? Les personnes attachantes, chacun
à son petit truc.
Est-ce qu’il y a des liens entre ta vie professionnelle et ton activité à Sion-Jeunes ? Ayant
un poste  à responsabilité  et  devant  gérer  des personnes,  le  monitorat  m’a  beaucoup
appris et j’ai pu m’exercer avec différents caractères autant faciles que plus compliqués.
Qu’est-ce que tu retiens le plus de la saison 2021-2022 ? La fête de Riddes où le groupe
des  actifs  a  fait  une  belle  performance  et  c’est  avec  cette  fête  que  j’ai  pu  clore  de
nombreuses années de gym comme moniteur des actifs. Je suis très heureux d’avoir pu
vivre toutes ces expériences avec eux.

Anne Gay-Balmaz (Tests gymnastiques compétition)
Qu'est-ce qui te plaît le plus dans ton/tes groupe(s) ? Tellement de choses ! La bonne
ambiance avec les filles et entre les filles. Tout le monde peut aider tout le monde. J’aime
aussi voir les filles grandir d’année en année. Finalement, une équipe de parents en OR!
Toujours motivés notamment pour l’apéro: un soutien inestimable.
Est-ce qu'il y a des liens entre ta vie professionnelle et ton activité à Sion-Jeunes ? En tant
que prof de sport, les liens ne devraient pas être trop difficiles à trouver…
Qu'est-ce que tu retiens le plus de la saison 2021-2022 ? Le retour au concours! Et la
Team (élargie pour le gala) qui s’est présentée aux championnats valaisans.

Joëlle Pellaton (Tests gymnastiques compétition)
Qu'est-ce  qui  te  plaît  le  plus  dans  ton/tes  groupe(s)  ? La  diversité  des  âges  et  la
motivation des gymnastes.
Est-ce qu’il y a des liens entre ta vie professionnelle et ton activité à Sion-Jeunes ? Non
Qu’est-ce que tu retiens le plus de la saison 2021-2022 ? Se retrouver toute l’équipe dans
une salle sans masque (une délivrance).

Chantal Reymond (Agrès individuels compétition)
Qu'est-ce  qui  te  plaît  le  plus  dans  ton/tes  groupe(s)  ? Dynamisme,  enthousiasme  et
persévérance des filles.
Est-ce qu’il y a des liens entre ta vie professionnelle et ton activité à Sion-Jeunes ? Les
deux sont très motivants et variés, enseigner et transmettre dans un cadre défini, il faut
aller de l'avant et parfois se "battre" même si on est fatigué, on quitte la salle avec un plus
de toute façon.



Qu’est-ce  que  tu  retiens  le  plus  de  la  saison  2021-2022  ? La  créativité  chez  les
gymnastes... Notre avant-dernier entraînement où les gymnastes ont préparé 2 ou 3 de
courtes chorés que les parents sont venus voir avant de partager un "apéro dînatoire"...top

Sabrina Biollaz (Agrès individuels compétition)
Qu'est-ce  qui  te  plaît  le  plus  dans  ton/tes  groupe(s)  ? La  cohésion,  l’engagement,
l’enthousiasme, les progrès, l’ambiance.
Est-ce qu’il y a des liens entre ta vie professionnelle et ton activité à Sion-Jeunes ? Mes
deux  professions  sont  étroitement  liées  avec  mon  activité  de  monitrice  d’agrès.  Ma
profession principale est éducatrice sociale.  Elle consiste à accompagner des enfants,
adolescents, voire des jeunes adultes en classe spécialisée. Tout comme les gymnastes,
je  cherche  à  les  encourager,  à  les  stimuler,  les  rendre  autonomes,  à  apprendre,  à
développer leurs compétences, progresser en prenant compte de leurs besoins, de leurs
capacité et de leur handicap. Ma deuxième profession est celle de coach sportif. Là, aussi
tout comme le rôle de monitrice, je cherche à motiver mes clients, les aider à atteindre
leurs objectifs, qu’ils se dépassent et qu’ils aient du plaisir.
Qu’est-ce  que  tu  retiens  le  plus  de  la  saison  2021-2022  ? Le  nombre  important  de
gymnastes  de  la  société  de  Sion-Jeunes  qualifiés  pour  les  championnats  valaisans
d’agrès.

Virginie prend la parole : Être monitrice des Juniors de Sion-Jeunes à la fin des années
90 n’était pas de tout repos. Je retrouvais tous les mercredi soir une joyeuse équipe d’ado-
pré-ados dans l’ancienne salle de gym du CO. Pour vous dire, à cette époque, nos 2
salles étaient encore reliées par l’intérieur et l’entrée principale se faisait sur la Rue des
Amadiers, une autre époque !

On est donc en 1998, cette fameuse saison où les Juniors de Sion-Jeunes deviennent
champions de la catégorie supergym à la fête cantonale de Vétroz et se parent d’or à
l’estafette navette sous les encouragements d’un public en délire.

Et  c’est  à  cette  période  que  j’ai  fait  la  connaissance  de  Romain.  Un  gymnaste,
persévérant, perspicace, discret et assidu, c’est d’ailleurs souvent lui qui sortait en tête de
liste dans le récapitulatif des présences de la saison. Il n’a jamais rechigné à la tâche et
gardait même le sourire quand il fallait exécuter des montées du ventre autour d’un reck
rond qui inspirait peu confiance ou qu’il fallait se déhancher dans école du corps avec des
haltères, à 12 ans, il fallait le faire...

Petit à petit le comité en place à vu en lui une âme de leader et c’est à 14 ans seulement
qu’il débute sa carrière d’aide moniteur dans mon groupe des Juniors. En relisant mon
rapport d’activité de 2001-2002 j’avais déjà écrit ces quelques phrases :
Heureusement pour me seconder
Romain Franzen est toujours là
Et je peux dire sans me tromper
qu’un excellent moniteur il deviendra

Vous pouvez m’appeler Madame Irma car c’est exactement ce qu’il est devenu. Pendant 6
ans avec les Juniors puis avec le groupe Actives/Actifs il  a su donner les goûts de la
gymnastique à une quantité d’enfants ! C’est lui qui remplit la mémoire épisodique des
gymnastes. Il suffit de prononcer les mots Loutze, Bouveret, Charmey, Ovronnaz, Aigle et
les émotions ressurgissent.

En  2008  il  crée  le  groupe  Uni-gym introduisant  ainsi  le  uni-hockey  à  Sion-Jeunes.  Il
organise des matchs et même des tournois avec des équipes d’autres sociétés.



En 2014, lorsque je lance le SOS de maman de jumelles en détresse, c’est  lui qui reprend
le poste de chef-technique en cours d’année. Pendant 6 ans, il gère les moniteurs avec
tact et bienveillance jusqu’en 2019 où il occupe le poste de Vice-président.

En contre-partie de tout cet investissement, je pense ne pas me tromper en disant que la
Sion-Jeunes lui a apporté des amitiés précieuses, durables et sincères. Il a même trouvé
l’amour qui a fait de lui un papa comblé grâce à la gym.

Romain, tout le comité tient à te remercie de plus profond du cœur pour toute ton énergie
positive et le temps consacré à Sion-Jeunes pendant tes 20 ans de monitorat.

Samuel Wenger est remercié. Cette présentation est approuvée en bloc par l'assemblée.

14. ACTIVITES 2022-2023

Samuel Wenger détaille les activités prévues en 2022/2023 :

2022

01-02.10 Championnat romand d’Agrès, Neuchâtel

01.11 Loto de Sion-Jeunes, Sion

12-13.11 Finale suisse des tests, Chamoson

26.11 Assemblée des délégués de Gym Valais-Wallis, Vouvry

2023

18-19.03 Meeting VS Agrès, Martigny

25-26.03 Meeting VS Gymnastique, Martigny

Qualifications Agrès 
(encore en recherche d’une société organisatrice)

29-30.04 Qualifications Gymnastique, Charrat

29-30.04 Championnat VS Agrès, Sion

03-04.06 Championnat VS Gym, Chamoson

10-11.06 Fête cantonale de gymnastique, Naters

17-18.06 Fête cantonale de gymnastique, Naters

31.07-06.08 Gymnaestrada, Amsterdam



15. DIVERS

Thomas Halter profite pour remercier Mathieu Fardel et Simon Franzen pour leur excellent
travail de vérificateurs des comptes.

Chrystel Zambaz rappelle que le loto de Sion-Jeunes se déroulera le mardi 1 novembre
2022, elle remercie déjà tous les bénévoles.

La parole n’est plus demandée, la Présidente clôt la séance et propose de partager un
verre de l’amitié au café de l’Arlequin à Sion.
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